



Le diabolo, 1907.



Article extrait du Journal *Le Figaro*:

- Kouen gen
- Macartney
- Cour impériale



Source : <http://gallica.bnf.fr/>



Le diabolo.

On a déjà dit que le jeu à la mode, le diabolo, est, sous un nom à peine transformé, le jeu du diable qui fut très en faveur au commencement du siècle dernier et qui fit le tour de l'Europe à la suite des armées impériales.

Mais ce que l'on n'a pas dit, c'est que le jeu du diable était lui-même d'origine chinoise. Il se jouait dans le Céleste Empire depuis les temps les plus reculés sous le nom de *kouen-gen*, et fut importé en Angleterre à la fin du dix-huitième siècle par lord Macartney, sans aucun succès du reste. C'est seulement lorsqu'il fut adopté à la Cour impériale que la mode du jeu du diable se répandit en France d'abord, puis dans toute l'Europe, pour tomber ensuite dans l'oubli d'où il vient d'être retiré.

